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平成１９年６月定例会 

一一一一    般般般般    質質質質    問問問問・・・・質質質質    疑疑疑疑    通通通通    告告告告    書書書書    

１１１１．．．．高橋光雄高橋光雄高橋光雄高橋光雄議員議員議員議員   ６月２０日（水）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．行政改革に関連して 

（１）６月１日現在の各種審議会名、所管課、委員人数および氏名、所掌事項、権限、

公開、非公開について尋ねる。 

（２）公開を原則とする上記審議会の開催日時、場所、議題、傍聴人数の公表について

尋ねる。 

 （３）議会常任委員会審議との関連で、上記審議会の審議内容を十分理解しておく必要

性を感じているが、別個議員に連絡する考えがあるかどうか尋ねる。 

 （４）行政改革懇談会設置要綱について 

   ①懇談会委員を５人以内とした根拠を尋ねる。 

②所掌事項の理解を求め、意見をいただくための事前準備は。 

③懇談会委員に大信、東自治区の方がいないのは何故か。 

④特別の規定がないのは、原則公開か。 

２. 循環バスの運行について 

 （１）楽市白河が実施した時の期間、コース、運行日、運行本数、利用実績、利用者１

人当りの費用などデータを示されたい。 

（２）やめた理由は何か。市が復活させた理由は何か。 

（３）現在、一部の商業施設や病院、クリニックでお客や患者さんの送迎を実施してい

るが、これら事業者との協議・協力を考えているか。また、登校・下校時には、ス

クールバスとしての利用も検討する価値があると思うが、どのように考えるか。 

（４）（３）については、法律上の障害を克服するため特区申請も一方法と思うが、どの

ように考えているのか。 

    

２２２２．．．．栁路幸雄栁路幸雄栁路幸雄栁路幸雄議員議員議員議員    ６月２０日（水）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．平成１９年度「各部の運営目標」について 

 （１）総務部の「フレックスタイムの導入」について 

「フレックスタイムを導入し超過勤務手当ての削減を図る」とあるが、削減目標値は 

いくつか、また導入時期はいつか、進行管理と検証はどのように行うかをお尋ねしま 

す。 

 （２）総務部の「遊休市有財産の処分」について 

「遊休市有地を処分、３０，０００千円を予定する」とあるが、遊休地の選定方法、 

処分予定価格、処分する理由をお尋ねします。 

（３）教育委員会の「白河第二小学校の基本構想の策定」について 

「白河第二小学校の基本構想の策定」とあるが、５Ｗ１Ｈを使い、マネージメントサ 

イクルを回したスケジュールになっているか、お尋ねします。 

 （４）市民部の「住基カードの普及拡大」について 

「住基カードの普及拡大」により、自動交付機の利用増加を図る。交付率１０％とあ

るが、何故に普及しなかったのかの現状分析は行いましたか、また普及拡大の手法は

どのように行うかをお尋ねします。 

（５）市民部の「市民交通災害共済加入促進」について 



 2 

「市民交通災害共済加入促進」、「加入率４５．５％」とあるが、現状分析はおこない

ましたか、また加入拡大手法はどのように行うかをお尋ねします。 

 （６）保健福祉部の「保育園の整備と幼保一元化」について 

「大信、東地区の保育園は幼保一元化を視野に整備を検討します。また、他地区の幼

保一元化についても検討します。」とあるが、５Ｗ１Ｈを使い、マネージメントサイク

ルを回したスケジュールになっているか、お尋ねします。 

 （７）各部の平成１９年度取り組みの公表方法と時期について 

平成１９年度の「各部の運営目標」の実施及び達成状況につきましては、今後とも引

き続き、市民の皆様に公表してまいります。とあるが公表方法と時期について、お尋

ねします。 

    

３３３３．．．．大竹功一大竹功一大竹功一大竹功一議員議員議員議員     ６月２０日（水）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．一般行政 

 （１）入札制度改革について（工事契約検査課） 

   ①今回の改正の内容について 

   ②改正による効果の見込みについて 

 （２）地域自治区長及び庁舎参与の役割について 

   ①合併協議における内容について 

   ②庁舎参与の設置理由について 

   ③平成２２年４月以降の地域自治区の運営組織について 

２．福祉行政 

 （１）障がい者等における就労支援について 

①現在、１５才以上６０才以下の就労年齢層における各障がい者の人数とその就業者

数について 

   ②現在の就労支援状況について 

   ③今後の支援方針について 

 （２）今回の訪問介護事業所閉鎖に伴う対策について 

   ①現在、市内で利用している対象人数 

②今後の対策について 

    

４４４４．．．．深谷久雄深谷久雄深谷久雄深谷久雄議員議員議員議員     ６月２０日（水）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．白河市財政のゆるぎなき基盤づくり 

（１）本市の行政改革は、会津若松市と比較してどうなのか、また、本市の特殊性は何か。

経費節減等が見えてきたのか。 

（２）安定した税収が確保できるための「人口の増、企業の育成・誘致」の地理的環境は揃

っている。住み良いまちづくりの条件整備は、どのように進むのか。具体策は何なのか。 

（３）白河市は、どこよりも住み良くいいところである。この思いを広め、一人でも多くの

納税者を増やし人口の増・税収の増に結びつけてはどうか。 

（４）平成２０年（２００８年）は松平定信公生誕２５０年に当たり本市にとっての節目の

年である。そのほかの歴史的財産に新たな認識を持って、白河市の活性化に結びつけて

はどうか。 
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５５５５．．．．深谷政男深谷政男深谷政男深谷政男議員議員議員議員     ６月２０日（水）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．農業行政について 

 （１）水不足について 

 （２）五箇かんがい配水施設の進捗状況と堰の着工見通しについて 

２．建設行政について 

 （１）市道八竜神形見坂線の整備計画とその後の工事について 

 （２）県道久田野停車場線舟田地区の工事着工の見通しについて 

３．教育行政について 

 （１）国指定となった下総塚古墳、舟田中道遺跡のその後の経過について 

 （２）借宿廃寺の発掘の状況と今後の作業予定について 

    

６６６６．．．．戸倉耕一戸倉耕一戸倉耕一戸倉耕一議員議員議員議員     ６月２０日（水）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．「頑張る地方応援プログラム」応募について 

 （１）どのようなプログラムを選択し、プログラムをどのような手法をもって推進しよう

と考えているのか 

２．農政について 

 （１）耕作放棄農地対策について 

   ①耕作放棄農地の面積は。 

   ②耕作放棄農地の法人企業への売買状況は。 

   ③耕作放棄農地の復元対策と、土づくりについて 

３．教育関係 

 （１）通学支援について 

   ①大信地域高校生の通学支援について 

    

７７７７．．．．石名国光石名国光石名国光石名国光議員議員議員議員     ６月２０日（水）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．行政一般について 

 （１）地域自治区長制度について 

 （２）２地域居住構想について 

 （３）学童保育について 

２．森林居住環境整備事業と周辺整備について 

３．（仮称）白河南中学校関係と公共施設（小中学校等）の耐震化対策について 

４．観光行政について 

５．財政関係について 

    

８８８８．．．．穂積栄治穂積栄治穂積栄治穂積栄治議員議員議員議員     ６月２１日（木）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．市民協働推進事業補助金について 

 （１）特色ある地域づくりや、市民協働を推進するためには、小規模の地域活動団体や、ボ

ランティア団体の育成支援を行うことも重要である。そのためには市民協働推進事業補

助金について、更に内容の充実拡大を図る必要があると考える。そのひとつとして地域

自治区で、簡単に申請から決裁まで済ませることが出来る、地域枠を設けてはどうか。 

２．道路行政について 
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 （１）月末の土曜日に関辺付近の国道２８９号線で、給油待ちの車が、一般車両の通行に

支障をきたす状況がここ数年続いている。 

給油スタンドに対して、一般車両の通行に支障をきたさないような営業方法等に

ついて指導し、国道通行の円滑化を図るべきではないか。 

３．若者の社会参加促進について 

 （１）成人となった証のひとつとして、選挙権が与えられているが、若い世代の投票率が

大変低い。そこで、来年以降の成人式で、成人メッセージに、選挙管理委員長のメッ

セージを加えてはどうか。 

    

９９９９．．．．山口耕治山口耕治山口耕治山口耕治議員議員議員議員     ６月２１日（木）質問・質疑予定 

質 問（ 質 疑 ）事 項 ・ 要 旨 

１．教育行政 

 （１）白河第二小学校早期改築を望む多くの市民の期待にどのように対応していくのか。 

 （２）白河第二中学校のプレハブ校舎を今後どのように対処するのか。 

２．公営住宅行政 

 （１）財政健全化を視野に入れた市営住宅の建設について 

    

１０１０１０１０．．．．吾妻一郎吾妻一郎吾妻一郎吾妻一郎議員議員議員議員     ６月２１日（木）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．急傾斜地崩壊危険箇所について 

 （１）崩壊危険箇所として指定された件数 

 （２）災害防止工事が実施された件数 

 （３）今後の災害防止工事について 

２．総合検診について 

 （１）検診の受診率について 

 （２）受診率を高めるための対応について 

 （３）４０才以下の自営業者に対する検診の対応について 

３．工業用水道について 

（１）給水の見通しについて 

    

１１１１１１１１．．．．飯村飯村飯村飯村    守守守守議員議員議員議員     ６月２１日（木）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．一般行政 

 （１）入札制度の見直しについて 

   ①現行制度の何が問題と認識し、どのように見直しを行ったのか。 

   ②福島県も見直しを行ったが、県と市で見直しに違いはあるのか。（ある場合は内容等） 

   ③見直しにあたっては地域経済を崩壊させない工夫と透明性を高め、地域の実態に合

った入札制度とする必要があると言われているが、どのように工夫され、どのように

透明性を高め、実態に合った制度になったのか。 

（２）格差問題について 

  ①地域格差の原因の一つに「自治体の首長の経営力の差」との新聞報道について、市

長の見解を伺いたい。 

  ②五箇地区の情報格差解消策の現状について 

（３）地域自治区長制度の必要性について 
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１２１２１２１２．．．．水野谷正則水野谷正則水野谷正則水野谷正則議員議員議員議員     ６月２１日（木）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．教育振興について 

 （１）小学校の「社会科準教科書」について 

「社会科準教科書」は小学校３・４年生が地域学習のために使用する副読本であり、

私たちの生活が自然や歴史、先人や地域との繋がりの中で成り立っていることを学ぶ

ものと認識している。平成１７年１１月 白河市、表郷村、大信村、東村の４市村が

合併し、新しい白河市の誕生に伴い、現在副読本を改訂しているようでありますが、

内容や計画について何点かお伺いしたいと思います。 

①どのような主旨、目的のもと改訂にあたっているのか。 

②具体的にはどのようなことを学ぶのか。 

③体験的な学習などができる内容になっているのか。 

④歴史や文化、先人の働きなどは載っているのか。 

⑤編集にはどのような方々が参加しているのか。 

⑥完成はいつ頃で、児童にはいつ頃配られるのか。 

⑦今後の状況に応じた改訂等の周期について。 

２．高齢者福祉について 

 （１）高齢者の社会参加について 

現在、白河市の高齢化比率は 60 歳以上で 26％を越え４人に一人の高齢化時代を迎え

ています。高齢化時代と言っても、実際にはまだまだ元気な健常高齢者が多いという

こともあり、第１線から退くのは社会的な損失と思います。そこで、地域の活性化に

繋げる意味でも健常高齢者の社会参加は重要と考えますが、次にあげます 3 点につい

て、現在市当局の見解をお伺いいたします。 

①定年層が活躍できる職の提供について。 

②定年層による少年や若者の育成や講演などの参加について。 

③高齢者が行える軽スポーツや文化活動の普及拡大について。 

    

１３１３１３１３．．．．深谷深谷深谷深谷    弘弘弘弘議員議員議員議員     ６月２１日（木）質問予定    

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．住民税増税の影響と市民負担の軽減について 

 （１）住民税はどれだけ増えたのか、所得（課税標準額）段階ごとに押さえてみる。 

 （２）増税に伴う市民サービスへの影響はどうか。 

 （３）市民負担を軽減する対策はあるか。 

２．財政の健全化と行政改革について 

 （１）平成１８年度財政健全化計画、公債費負担適正化計画（０７年３月２６日送付）の

分析から。 

 （２）行政改革の具体的内容（実施計画策定基本）方針について 

３．国保行政について 

 （１）平成１９年度国保税の引き上げについて 

 （２）再び国保税、医療費の減免について 

    

    

    

    

    



 6 

１１１１４４４４．．．．玉川里子玉川里子玉川里子玉川里子議員議員議員議員     ６月２２日（金）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．福祉行政について 

 （１）認定こども園について 

   ①幼稚園、保育所の一元化について国県より方針が出されましたが、現在白河市はど

のような現状なのか。 

２．一般行政について 

 （１）図書館建設について 

   ①開設後の維持管理費など年間どのくらい費用がかかるのか。 

    

１１１１５５５５．．．．大花大花大花大花    務務務務議員議員議員議員     ６月２２日（金）質問・質疑予定 

質 問（ 質 疑 ）事 項 ・ 要 旨 

１．一般行政について 

 （１）道の駅について 

 （２）市の施設の雨漏り等について 

２．教育行政について 

 （１）小中学校区の見直し等について 

（２）市の共催・後援について 

    

１１１１６６６６．．．．山本忠男山本忠男山本忠男山本忠男議員議員議員議員     ６月２２日（金）質問・質疑予定 

質 問（ 質 疑 ）事 項 ・ 要 旨 

１．保健行政 

 （１）がん対策について 

２．生活行政 

 （１）自殺問題について 

３．一般行政 

 （１）総合窓口とフロアマネージャーについて 

 （２）市長への手紙について 

    

１１１１７７７７．．．．佐川京子佐川京子佐川京子佐川京子議員議員議員議員     ６月２２日（金）質問・質疑予定 

質 問（ 質 疑 ）事 項 ・ 要 旨 

１．一般行政について 

 （１）新図書館について 

（２）放課後子どもプランについて 

（３）児童福祉医療費助成について 

    

１１１１８８８８．．．．柴原隆夫柴原隆夫柴原隆夫柴原隆夫議員議員議員議員     ６月２２日（金）質問・質疑予定 

質 問（ 質 疑 ）事 項 ・ 要 旨 

１．合併してよかった街づくりについて 

 （１）市長が描く合併してよかった街づくり構想とは 

 （２）今後の合併構想について 

 （３）私は、地方分権時代にふさわしい規模の自治体を編成するには国・県の指導が必要

と思われます。そして、その要望を行うことが望まれると考えますが。 

２．白河市行政改革大綱について 

 （１）改革大綱の達成指針となる数値目標について 
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（２）職員の意識改革と人材育成について 

  ①意識革命の推進について 

  ②意識革命の教育について 

  ③職員が提案しやすい環境づくりについて 

  ④人事評価制度の確立について 

３．教育行政について 

 （１）子育て事業について 

   ①奨学金について 

   ②融資制度の創設について 

 （２）家庭・学校・地域での教育力の低下について 

 （３）「道徳」教育について 

４．移転後の白河総合厚生病院の跡地対策について 

５．公園への洋式トイレの設置について 

６．憲法９条についての市長の理念は 

    

１９１９１９１９．．．．伊藤邦光伊藤邦光伊藤邦光伊藤邦光議員議員議員議員     ６月２２日（金）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．品目横断的経営安定対策について 

 （１）最終的な経営体の見込み数について 

 （２）具体的な内容について 

 （３）今後の課題について 

２．市税・国保税の減免について 

 （１）公私の扶助について 

 （２）現在までの対象者数について 

 （３）市民の立場に立った対応について 

３．改めて、地域公共交通について 

 （１）現在までの進捗状況について 

 （２）今後の取り組み計画について 

 （３）改めて、デマンドタクシーについて 

 


